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Zusammenfassung 

In der vorliegenden Online-Studie wurden visuelle Darstellungsformate bezüglich ihrer 

Fähigkeit verglichen, das Thema Umweltgerechtigkeit zu kommunizieren. Einbezogen 

wurden die Daten von 63 Testpersonen, wovon 71.4 % weiblich, 27.0 % männlich und 1.6 

% divers waren. Verglichen wurden Tabellen und die visuellen Hilfsmittel Balkendia-

gramme und Icon-basierte Graphen im Design eines lateinischen Quadrats. Erwartet 

wurde, dass Graphen besser verstanden werden als Tabellen und, dass Icon-basierte Gra-

phen wiederum besser verstanden werden als Balkendiagramme. Hierfür ergaben sich 

keine signifikanten Effekte. Außerdem wurden die Moderatoren Kompetenz für Graphen-

interpretation und Vorwissen zum Thema Umweltgerechtigkeit untersucht, mit der An-

nahme, dass diese jeweils den Zusammenhang zwischen der Effizienz des jeweiligen Dar-

stellungsformats und dem Verständnis des jeweiligen Darstellungsformats moderieren. 

Auch hier zeigte sich nur ein bedeutsamer Effekt, indem sich die Kompetenz für Graphen-

interpretation bei den Balkendiagrammen als Moderator erwies. Explorative Analysen 

sollten Gründe für unerwartete Zusammenhänge beleuchten. Anregungen für zukünftige 

Forschungen und Implikationen für die Praxis werden diskutiert.  
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Abstract 

In this online study, visual presentation formats were compared regarding their ability to 

communicate the topic of environmental justice. Data from 63 participants were included, 

of which 71.4% were female, 27.0% male, and 1.6% diverse. Tables and the visual aids 

bar graphs and static icon arrays in the design of a latin square were compared. Expected 

was that graphs would be better understood than tables and that static icon arrays would 

be better understood than bar graphs. No significant effects were found. Furthermore, the 

moderators graph literacy and prior knowledge of environmental justice were examined 

with the assumption that each moderate the relationship between the efficiency of the 

presentation format and the understanding of the respective presentation format. One sig-

nificant effect emerged: Graph literacy proved to be a moderator for bar graphs. Explora-

tory analyses should discover reasons for unexpected effects. Suggestions for future re-

search and implications for practice are discussed.  
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